



595875

Pintor chileno:

Julio Escámez publica libro que le propuso Pablo Neruda

El artista radicado en Costa Rica editará "La fronda florida" e inaugurará en Concepción su pintura "Lo que cuenta el río".

UPL— En marzo, Julio Escámez (77), artista chileno radicado en Costa Rica, inaugura en Concepción su pintura de gran formato "Lo que cuenta el río", obra inspirada en la historia del Bío Bío. Además, publicará un libro de lujo con una serie inédita de 60 ilustraciones de bosques del sur que hizo en 1965 para un poema inconcluso de Neruda.

"La fronda florida" es un proyecto que le propuso su amigo Pablo Neruda en 1965. Ellos ya habían trabajado juntos ese año para "Arte de pájaros" y el vate quería escribir un gran poema en torno a los bosques del sur. Incluso le dio un plazo específico al pintor.

"Viajando por la cordillera de Nahuelbuta, yo había dibujado la diversidad de árboles, plantas y otros habitantes del bosque, de manera que tenía suficientes apuntes para emprender la tarea propuesta. Los dibujos no ilustraban un texto determinado página por página", explica Escámez.

A sugerencia de Neruda, "se mostraban las jornadas de un viaje a través de las montañas boscosas. Me dio un breve plazo para que le mostrara un conjunto inicial de ilustraciones. El tiempo era corto, porque debía embarcarme en agosto de ese mismo año rumbo a Japón".

A su regreso, las cosas habían cambiado en Chile, que se aprestaba a la campaña presidencial de 1970. "El momento no era el más adecuado para emprender la confección del libro con sus ilustraciones. Los acontecimientos se precipitaron



RESTAURACIÓN.— Más de sesenta de sus trabajos realizados en 1965 serán publicados en formato de lujo por Lom Editores.

dramáticamente. Después de ese momento mis bosquejos quedaron encarpetados en un estante".

Escámez debió exiliarse y su taller quedó en abandono. "Al regresar encontré, entre otros objetos polvorientos, la carpeta de aquellos dibujos casi olvidados de los bosques del sur". En 1998, Escámez realizó una selección de 24 de ellos y los expuso en la Casa Museo de Isla Negra y en el Instituto Chileno-Norteamericano de Concepción. Hoy, la restauración de más de 60 de esos trabajos será editada en formato de lujo por la editorial Lom.

"Para seleccionar los poemas se

reunió a un equipo de especialistas. Neruda alcanzó sólo a escribir un fragmento del poema que tenía en la mente por lo que hubo que completarlo con otras referencias a los bosques. Pero casi todo lo que escribió tiene como referencia a los bosques. En eso él fue un genuino poeta del sur".

Por otra parte, Escámez ha estado revisando en esta visita a Chile los manuscritos de "Los sueños del pintor", un texto de crónicas que está realizando junto al escritor y periodista José Miguel Varas. Se trata de una colección de relatos basada en sus innumerables viajes.

Julio Escámez publica libro que le propuso Pablo Neruda

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Julio Escámez publica libro que le propuso Pablo Neruda [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)